

EL REGIONAL

Subscripciones

Castellón, un mes. 1 peseta.
Para, Ultramar. 2 .

Se vende suelto á céntimos

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Anuncios

A los señores suscriptores á precios de suscripciones.

Remítidos á 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

Año VIII.—Núm. 1.352

Castellón.—Lunes 19 de Noviembre de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

La reunión de las mayorías

En el palacio de la presidencia se ha vuelto á representar la comedia á que ya estamos acostumbrados los españoles, titulada «Reunión de las mayorías».

Como D. Juan Tenorio por todos Santos ó el turrón de Jijona por Navidad, aninchiase indefectiblemente caía años antes de la apertura de las Cámaras, la consabida reunión de diputados y senadores afectos al gobierno, y no pueden fallar en acto semejante buen golpe de promesas jamás cumplidas gran número de proposiciones lisonjeras nunca realizadas y derroche de optimismos ministeriales, que muchas veces suelen ser flor de un día,

que dura solo lo que dura un lirio como dijo el poeta.

Pero la reunión de este año, tanta para el público mayor interés, y era su principal aliciente. Las manifestaciones que en ella haría el Sr. Silvela, colocado hoy gracias á sus torpezas é ineptitudes, en situación tan violenta como ridícula y poco airoso, á los ojos del país, y aún á los de sus propios correligionarios.

Peró el fracasado jefe de la no menos fracasada unión conservadora, ha defraudado la general curiosidad, limitándose á afirmar que aquí no ha pasado nada diciendo como única explicación de la pasada crisis, que los partidos deben tener flexibilidad bastante para salvar ciertas circunstancias, ya que no pueden sustentarse en una sola efímera personalidad, pues esos hombres providenciales que resumen en sí la vida de un partido son dones muy especiales que rara vez otorga Dios.

Con decir esto, no nos ha sacado el Sr. Silvela de ninguna duda; pues ya sabemos nosotros, que él, no era de esos hombres, ni muchísimo menos, y que en la providencia tenemos únicamente que confiar para encontrarlos.

Lo de la flexibilidad en los partidos políticos—tal como el Sr. Silvela la entiende y la practica—no deja de tener gracia; pero temiendo que algunos elementos de la mayoría, saquen de aquel principio todas sus consecuencias, y digan imitando á su jefe, «ah' queda eso» apremiase este á añadir,—previendo y temiendo futuras discusiones,—que él, llegado este caso se vería en la necesidad de aconsejar la vuelta al poder del partido liberal.

¿Qué confianza tendrá el señor Silvela en los elementos que le siguen, cuando echa mano de semejante *tour de force*, para impo-

nerles miedo ya que no goza prestigio suficiente para inspirarles autoridad?

Los vaticinios del ilustre Cánovas se han cumplido, y el teórico Silvela al de la selección en los hombres y en los procedimientos de Gobierno, el hombre del sentido jurídico, se vé precisado, para mantener entre sus huesos, cohesión pasajera y disciplina artificiosa y aparente, á emplear procedimientos Sancho Páncoscos, ajeos por completo al arte de gobernar á los pueblos; es decir, á hablar al estómago de sus parciales, ya que el Sr. Silvela, está hoy inutilizado para dirigirse á la cabeza ni al corazón.

Después de todo, es lo que dirán gran parte de los hombres de la unión conservadora; «no con quien naces, sino con quien paces». Y á esto es á lo que se tira; á que el pasto sea tierno, abundante, y sobre todo duradero.

Modernismos

Nuestros antepasados tenían por costumbre seguir las huellas que sus padres les trazaron. Esta práctica se ha perdido ya. Exige el modernismo dar un paso hacia adelante que es como si digéramos instruirse, regenerarse, abandonar lo pasado por ser hoy nocivo para la salud de los pueblos.

Así resulta que todo se va modificando. El respeto á nuestros mayores es muy poco. El respeto al anciano, al pobre, al desgraciado en general; el respeto á la mujer, al superior en cualquier orden de la vida, se muestra antes con cierta veneración; miramiento y aún, si se quiere, con humildad.

Hoy ha pasado el respeto de las personas á las cosas; así que solo tenemos coches de respeto, salones de respeto, trajes de respeto etc. etc.

La confianza ha sustituido al respeto, á la veneración y á la reverencia.

Hoy todo se trata con limitada confianza.

En estos tiempos también se han modificado con extraordinaria rapidez los hábitos al trabajo.

Aquello de *ganarás el pan con el sudor de tu rostro*, ha pasado ya. Hoy quien no sea propietario ó poseyente, hace muy mal papel en la sociedad y mira como tontos á aquellos que se conforman con su pobreza ó viven dentro del estrecho círculo de la heredad.

Y lo bueno del caso está en que son muy pocos los que se empeñan en ser propietarios que no lo consiguen.

El propietario tiene sus fines y por la mañana se vá á contemplar el fruto ó cuidar al jornalero para indicarle lo que ha de hacer; evitando el propio tiempo una mala interpretación en la labor. Así les da un rato de conversación y á descansar.

Llega la época de la recolección; hace su colacho, vende el feo que fuere y hasta la otra; á vestir bien y á darse buena vida.

Pero no es todo felicidad. Viene la nube, aparece el relampago, suena el trueno, cae el granizo, corre el huracán, y el propietario, con la mirada al cielo y el corazón en el futo, pide á Dios clemencia y ofrece holocausto para salvar el producto de sus fincas. Uvas v. c. el cielo se apiada y otras cosas.

Siempre uno que no puede fiarse en ser propietario por aquello de rendirle el trabajo y querer vivir á la moderna. A penas si sabe leer ni escribir.

Lo primero que hace buscar relación que presta las edificaciones; el comercio medianamente la vida moderna.

En seguida solicita de la valerosa influencia de D. Faleno á quien ayudó en la elección, una modesta credencial. Se hace pasado porque el hombre siempre fué de pluma. No hay duda que al poco tiempo consigue dicha credencial aunque sea de poco haber.

Ya tenemos un propietario ilustrado.

Por la mañana se vá á ver su finca, á la oficina á contemplar los papeles y cuidar que el compañero no le eche á perder la pluma que conserva nueva y sin mancha alguna. Un ratito de conversación con aquellos amigos y compañeros y á descansar.

Llega el mes cobra su paga y hasta el otro.

A vestir como pueda y á darse buena vida.

Pero no todo es tranquilidad. Viene una ocasión, aparece en los periódicos la palabra crisis, suena el nombre de otro gabinete, cae el Gobierno, corre peligro gravísimo el destino y aquel empleado con la mirada en Sagasta si es silvelista y el corazón en el presupuesto, pide al nuevo jefe clemencia y ofrece cortarse las uñas para salvar el destino. Uvas veces, muy contadas, casi nunca, el ministro se apiada y otras veces, casi siempre, le dá ja cesante.

¡Todo tiene sus quebradas! ¡Cuántos en Castellón viven así!

¡Qué pena con lo nuevo quien le guste, que bien estamos los viejos con nuestros años y con nuestras antiguas costumbres.

Z.

Ingleses y boers

La gran odisea militar del general French, que ha venido á resonar en la Gran Bretaña con ecos triunfales, ni más ni menos que si se tratara de una reprise de la marcha de Napoleón á las Pirámides egipcias, no es, ni puede ser, en concepto de la opinión sensata y de la crítica profesional, más que la demostración indiscutible de la impotencia de los ingleses y del gran fracaso militar de la poderosa Albión en el Africa austral.

Un general prestigioso que al mando de un núcleo importante de tropas regularmente organizadas y aguerridas, en un territorio que se considera plenamente conquistado y sobre el que ostensiblemente se ha hecho extensivo el dominio y la soberanía de Inglaterra, se vé obligado á realizar una marcha tan dificultosa, abundante en peligros, ilustrada con frecuentes

ataques en la retaguardia y elevada al rango de operación deicada y brillante por haberla realizado sin haber caído en poder del enemigo, es un testigo de mucha fuerza que demuestra con pruebas fehacientes que la pacificación y el dominio de aquel país está aún muy lejos de su efectividad absoluta.

El general French se habrá convencido y habrá convencido también á Inglaterra, de que los boers son aún de mucho cuidado y tienen de sobra elementos para amenazar y para herir á un Ejército poderoso; no le ha faltado mucho al caudillo británico para repetir la operación de White, que tuvo por resultado el sitio de Ladysmith; y para esto han declarado los imperialistas la anexión de las Repúblicas boers! ¡Y aún hay naciones que reconocen la efectividad de esta anexión!

Convenzámonos de que el siglo que acaba, aún siendo el de las luces, no es el de la razón ni el de la lógica. Es el de la arbitrariedad.

X.

LOS TETUANISTAS

Nuestro estimado colega *El Liberal* dice en su información política hace unos días:

«Aunque la actitud del duque de Tetuán y de sus amigos no ha variado en estos últimos días, hay quien supone que pudiera cambiar en plazo relativamente corto.

La amistad personal que existe entre el duque de Tetuán y el general Azcárraga, es prenda segura de la benevolencia de los tetuanistas para con este Gobierno en todas aquellas cuestiones parlamentarias que no supongan una violación en las ideas políticas de los amigos del duque.

Esta benevolencia pudiera trocarse en la unión de los ambos elementos, si el actual Gobierno se emancipa del Sr. Silvela.

Es decir que mientras más se separe el gabinete Azcárraga del Sr. Silvela y del Sr. Dato, más cerca estará de los tetuanistas.»

Efectivamente es innegable la existencia de grandes corrientes de amistad entre el presidente del Consejo y nuestro ilustre amigo, pero por supuesto de amistad y, por cierto, bien antigua.

Por lo demás, la actitud del señor Duque de Tetuán sigue siendo la misma, y no es precisamente la equidistancia entre los Sres. Azcárraga y Silvela la que ha de hacer variar, pues repetido tiene el distinguido exministro de Estado que no le separaron del último presidente del Consejo cuestiones personales de ningún género, sino de procedimientos.

Por lo tanto, para que el gobierno actual pueda contar con el desinteresado concurso de los tetuanistas no tiene que separarse del Sr. Silvela más que en una cosa: en hacer todo lo contrario que el anterior Gobierno, que no supo más que fracasar.

Ese, en nuestro sentir, será el único camino que el gabinete Azcárraga, habrá de seguir si quiere, no sólo buscar el apoyo del Sr. Duque de Tetuán, si-

no el aplauso y la confianza de la opinión.

LA REUNIÓN DE LA MAYORÍA

Con asistencia de 163 diputados y 101 senadores, celebróse la reunión de la mayoría.

El presidente del Consejo comenzó su discurso dando gracias á todos los reunidos, por haber atendido su invitación.

Manifestó que la reunión actual suponía en importancia á todas las celebradas con igual motivo, pues había que tener en cuenta las circunstancias.

El Sr. Azcárraga habló luego de su separación al poder, diciendo que él no se había sentido sorprendido de que se eligieran para formar Gobierno, y que si aceptó esta honrosa carga fué porque así lo querían la regencia y el Sr. Silvela.

En primer cuidado—añadió al aceptar la designación fué buscar las personas de mayor prestigio y confianza para formar el gabinete; y de que mi elección fué acertada es buena prueba lo pronto y acertadamente que el gobierno ha combatido la intencionalista, sofocándola en sus principios.

Afirmó luego que en lo que se refiere á la agitación carlista aun queda mucho que trabajar para que de aquélla no quede rastro.

Dijo que en política se inspiraba en la del Sr. Silvela y que su deseo era que llegase á haber un superávit en los presupuestos.

Está—terminó diciendo—lo conseguiré con la ayuda de Dios y de la mayoría, pues sobretodo es preciso que el gobierno cuente con la confianza de ésta. (Aplausos)

El Sr. Silvela habló á continuación del presidente del Consejo.

Comenzó expresando la importancia de los actuales momentos de la vida política, y dijo que, por virtud de sucesos recientes, creíase obligado á hacer un examen de conciencia.

Dedicó párrafos muy sentidos á la memoria del general Martínez Campos.

Explicó la crisis última diciendo que por circunstancias personales hubo de abandonar el poder, como resultado de la regencia que llamase para reemplazarle al general Azcárraga.

Manifestó luego que apoyaría decididamente al actual gobierno, pues aunque él sea el jefe del partido opina que no siempre estos jefes han de serlo también del ministerio.

Tan identificado estoy con el gobierno—añadió—que las cuestiones de gabinete de éste lo serán para mí, y si sufre alguna derrota me consideraré derrotado.

Enunció la labor de los conservadores diciendo que él encontró muy enferma la Hacienda española y consiguió restaurar la confianza que había perdido en Europa.

Hizo alusión á la pasada intencionalista carlista, elogiendo las medidas del gobierno.

Terminó su discurso manifestando que es necesario llevar á cabo las reformas proyectadas en todos los ramos y que para hacerlo así precisa que siga gobernando el partido conservador

pues tiene derecho á terminar su obra. Apáunso.

El presidente del Consejo dió las gracias al Sr. Silvela por la confianza y adhesión que habia manifestado. Luego habieron los señores Valdovinos y Villaverde.

Este último agradeció la elección que de él habian hecho para ocupar la presidencia del Congreso y dedicó frases de elogio al Sr. Pidal.

Dijo que no se consideraba con meritos bastantes para ejercer su cargo, pero que confiaba en que con la ayuda de la mayoría y de Dios saldria triunfante en su cometido.

Finalmente se dió lectura á la candidatura para las mesas del Congreso y Senado, que las forman los señores siguientes:

Congreso:—Vicepresidentes: señores Llagostera y Figueras.

Secretarios: Conde de San Simón, Conde de San Luis y Silvela (don Faustino).

Comisión de Actas:

Sres. Figueras, Forés, Gades, Barzanallana, Andrade, Quesada, Maffox Rivero, Tur y Palao y Conde de Orgaz.

Incompatibilidades: Aparicio, González Hernández, Alderiz, Lascarve, Núñez Ramos, Montaña Calderón y Linares Astry.

Senado:—Secretarios: Rubiales y Conde de Bernal.

Comisión de Actas:

Rodríguez San Pedro, Alvarez Guizarro y Pizarras Ossas.

El magisterio

En el palacio de Bibliotecas y Museos se ha verificado esta mañana la reunión de los maestros de escuela para tratar del mejoramiento de la clase.

Ha presidido D. Bartolomé de Mirga.

Se han acordado las siguientes conclusiones:

1.ª Que el Estado satisfaga mensualmente sus haberes á los maestros, reintegrándose de los Ayuntamientos en la forma que estime conveniente.

2.ª Que se incluyan en las nóminas las retribuciones, con tal de que alcancen á la tercera parte del sueldo y las gratificaciones y gastos del material.

3.ª Que se liquiden sus atrasos á los maestros para satisficeros en un plazo que no excederá de dos años, reintegrándose de los ayuntamientos el Estado en la forma que estime conveniente.

4.ª Celebrar una asamblea general del magisterio durante las vacaciones del próximo verano.

5.ª Nombrar comisiones para que visiten al presidente del Consejo de ministros, al ministro de Instrucción pública y á otras entidades, interesándose coadyaven al fin que persiguen.

Nueva industria

Dice nuestro estimado colega de Jaén La Regeneración:

«Los tallos del maíz que tan poco valen entre nosotros, proporcionan recursos á los cultivadores americanos. Para la extracción de la celulosa y otras utilidades, se paga en los Estados Unidos á 25 francos la tonelada. La industria obtiene de aquellos tallos: fibras para forrar buques, celulosa líquida para determinados barnices, celulosa para pólvora y otros explosivos, celulosa para construir embalajes, papel y materias alimenticias para adicionar con otros alimentos del ganado, especialmente para las gallinas, cien kilogramos de tallos de maíz,

despojados de sus hojas y espigas, están formados por 26 kilogramos de médula y 54 kilogramos de tallos. Los nudos contienen 30 por 100, de celulosa pura; la médula, 33 por 100, y los tallos, 47 por 100.

Se montan grandes fábricas para dicha industria que proporciona al colono americano un crédito adicional nuevo de 55 francos por hectárea de maíz y cultivo.

CRONICA

Hoy con motivo de ser los días de S. M. la Reina doña Isabel las tropas han vestido de gala, y en los edificios públicos ha ondeado el pabellón nacional.

—Diariamente nos sucedian personas interesadas en el asunto llamado ya de los abogados preguntándonos, acerca del estado en que se encuentra el expediente instruido para averiguar determinadas conductas.

Hemos procurado enterarnos y podemos asegurar que el expediente vive, que la cosa no ha muerto como algunos creen y que llegará á su término quizá antes de lo que muchos imaginan.

Nosotros continuaremos muy alerta en esta cuestión dispuestos á refirir con el tiempo si de este factor se hecha mano para distraer á la opinión pública de asunto de tanto interés para la dignidad y decoro de los abogados y defensores de los particulares que les confieren sus derechos. Y nada más por hoy.

—Esta madrugada ha fallecido á la temprana edad de 22 años, Santiago Amador Beniduch.

El infortunado joven que ha muerto cuando la vida comienza á enseñar sus dulces encantos, era laborioso trabajador y cariñoso hijo.

Reciban sus atribulados padres nuestro pésame por la irreparable desgracia que lloran.

Esta tarde á las cuatro se ha verificado la conducción del cadáver al cementerio.

—Por motivos de empresa la función anunciada para ayer tarde y noche en el Teatro Principal no pudo celebrarse.

La compañía ha levantado el vuelo y es casi seguro que dentro de pocos días actuará en el Principal la notable compañía del Sr. Cepillo.

—Los señores que adquirieron entradas para las anunciadas y no celebradas representaciones en el Teatro Principal, podrán recoger su importe en casa del Sr. Yañez calle de Gracia núm. 15.

—Se anuncia la boda para muy en breve de un abogado, que actualmente desempeña un cargo judicial, con una señorita de esta capital.

El luto de ambas familias impedirá seguramente que la boda se celebre con la ostentación que en otro caso hubiere revestido.

—Por la junta central de Derechos pasivos del Magisterio, se le ha concedido la jubilación con el haber anual de 720 pesetas á D.ª Angela Martínez Romero maestra de la escuela pública de niñas de Gátova.

—Hoy se espansa en esta capital las dos compañías de caballería que hace pocos días, salieron en paseo militar por los pueblos de esta provincia.

—El mélico militar nuestro buen amigo D. José Huesa guarda como moestado por una ligera indisposición.

Desseamos su pronto restablecimiento.

—Por ser el asunto de D.ª Isabel los edificios públicos ondean la bandera nacional y en las dependencias del gobierno civil no habido calma. En este centro se está procesando al exterior y por lo mismo no habrá fiestas hasta pasado mañana.

—Durante los días de anteaer y ayer estuvo en Valencia nuestro distinguido amigo el Diputado á Cortes por Luchana, D. Jaca Povoda quien hoy ha salido para Madrid, con el objeto de asistir á la próxima tarea parlamentaria.

—Se encuentra en esta ciudad el ingeniero que está realizando los trabajos preliminares para el trezado del ferrocarril misero de «Oj» Na gros» al Mediterráneo.

—Por el Comandante juez instructor de este Regimiento de Otamba don Luis Trochante, se interesa del Ayuntamiento con fecha del 17, de conocimiento del paradero de José Vilanova y en mujer Josefa Blasco cuyos antecedentes son indispensables para unirlos al expediente que se instruya contra un hijo de aquéllos por no haberse incorporado á banderas.

—En los últimos exámenes de segundos tenientes verificados en la academia de Artillería de Segovia, ha sido propuesto en primer término nuestro amigo D. Luis Aragonés Chapía, hijo del Registrador de San Mateo. Reciban ambos señores nuestra más cordial enhorabuena.

—Próximamente contraerán matrimonio D. Vicente González y D.ª Dolores Huesa Prior; la ceremonia nupcial se celebrará en esta población, y tenemos noticia que revestirá gran pompa, asistiendo á ella numerosos amigos de los contrayentes y de sus respectivas familias.

—Ayer tarde estuvo en un tris que no se hubiera registrado una desgracia número mil, en el trozo de acequia Mayor descubierta entre el palacio del Obispo y el camino del Grao. Una niña de cuatro años puso un pie en las esmeraldas piedras que forman casciera y cayó de cabeza al agua.

Su mismo padre pudo salvarla. Rogamos al Ayuntamiento que haga de su bolsillo corazón y que á la mayor brevedad procure abovar toda la acequia Mayor que pasa por el poblado.

Actualmente la acequia es mucho más peligrosa que antes que estaba toda descubierta, pues si ose una criatura y la corriente arrastra su cuerpecito dentro del túnel, es imposible prestar auxilios y por tanto segura la muerte.

El vecindario agradecerá muy de veras la útil reforma que apuntamos.

—Hasta el día 25 de los corrientes y horas de ocho á doce de la mañana se cobrarán en la casa social del Sindicato de policía rural los recibos de los repartos por limpias de las acequias de la marjalería de este término verificadas en el mes de Septiembre último.

Transcurrido dicho plazo principará el cobro por la vía de apremio.

—D. Antonio Villanueva Fernández Administrador de Hacienda de esta capital, ha sido nombrado Jefe de Negociado de 3.ª clase de la Investigación de Hacienda pública. En su remplazo ha sido nombrado D. Carlos Díez de Osete y Mana individuo de igual categoría procedente de la clase de cabales.

—Los que necesiten licencia de uso de armas ó de caza, deberán solicitarla del Sr. Gobernador en instancia escrita en papel de á peseta, ó reintegrarla con un sello ó póliz de este valor.

Creemos conveniente participarlo á aquellos de nuestros abonados á quienes interesa.

—A D.ª María de los Dolores García, habiána del comandante don Fernando García de Alcañiz, se le ha concedido la pensión de 1 200 pesetas anuales; igualmente se les concede la de 182 50 á los padres de los soldados fallecidos, José Solar Moliner, Felipe Sorribas Trocho y Antonio Almeida Rubart.

—Esta mañana hemos tenido el gusto de saludar al ilustrado secretario del Ayuntamiento de Moncofar, don José Bada, y á D. Francisco Martí Ganes del mismo pueblo.

Ha tomado posesión del juzgado de primera instancia del partido de Villar D. Juan Antonio Montesinos Dond y uno de los funcionarios más jóvenes é ilustrados de la judicatura española.

—El Boletín Oficial de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Orientar del gobierno civil para que los Alcaldes y comandantes de los puestos de la guardia civil, remitan á la Zona de reclutamiento las relaciones de los individuos á quienes hayan pasado revista anual en los meses de Octubre último y actual Real orden prohibiendo los corridos de toros en corridos y alquitranados. El Regimiento para la aplicación de la Ley, relativa al trabajo de mujeres y niñas.

Extractos de sesiones de la Diputación provincial. Una providencia de la Tesorería de Hacienda declarando al Ayuntamiento de Villanueva incurso en responsabilidad por no haber satisfecho el descubrimiento del concepto de personal y material de primera enseñanza; habiendo pasado el expediente á la agencia ejecutiva para el procedente apremio.

Anuncio de la vacante de titular de Medicina y Cirugía de la villa de Ollig data de 200 pesetas anuales. Para solicitarla se dá un plazo de 30 días.

Otro de la vacante de titular de Medicina de Moncofar en 500 pesetas de sueldo y providencias judiciales de los juzgados de Vinaroz y Castellón, de interés particular.

—Se ha autorizado la permuta solicitada entre D. Elias Moreno Frascón, Oficina 3.ª de esta Investigación de Hacienda y el de igual clase de la de Madrid D. José Sánchez Rodríguez.

—Durante los días 17 y 18 se han inscrito en el Registro civil 6 nacimientos 1 defunciones y 7 casamientos.

—Durante los días 17 y 18 se recaudaron por concepto de Consumos 1612 083 pesetas 1641'18 respectivamente.

En la Audiencia

Hoy se ha celebrado en la Audiencia el juicio oral por jurados de la causa procedente de Nules seguido contra Rosendo Granell Sanz, acusado del delito de homicidio, ha defendido al procesado el letrado Sr. Solsona y como representantes del Ministerio público actuó el sustituto señor Galefre.

El Jurado le ha condenado á la pena de 8 años de prisión mayor y 2000 pesetas de indemnización.

Para mañana se anuncia otro juicio del que daremos cuenta.

BOLETIN RELIGIOSO

Sab. de día.—San Pío en la apdo. del mtr. y Santa Isabel reina de Navarra. De mañana San Felix de Nalols cofre. Abstinencia general en la Trinidad.

CULTOS

Cuarenta horas en la Iglesia de las Monjas Capuchinas.

Petición justa

Con mucha frecuencia la prensa, al ocuparse de las vistas de los procesos, ha tenido ocasión de fijarse en una circunstancia, verdaderamente lamentable y muchas veces agravada por deficiencias de nuestra administración de justicia, que urge de todas veras remediar.

Nos referimos á la prisión preventiva; asunto de que han tratado muchos defensores en sus alegatos y bastantes jurisprudencias en sus escritos doctrinales.

Pendiente de discusión está en las Cortes un proyecto de ley, con enmiendas, respecto de este particular, y con este motivo los penados de San Agustín, de Valencia, van á presentar á la Representación nacional una instancia cuyos fundamentos descansan en la razón y la justicia, en la que reproducen la petición que anteriormente dirigieron al presidente del Consejo de ministros y al ministro de Gracia y Justicia pidiendo la reforma del Real decreto de 9 de Octubre de 1863, en el sentido de que se abone á los penados el tiempo de prisión preventiva sufrida durante la sustanciación de los respectivos procesos y que este abono sea aplicable en todos los casos, sin exclusión de del to ni apreciación de reincidencias y las agravantes que estas últimas resu tan, impleon desde luego la imposición de mayores penas.

Los penados de San Agustín de Valencia alegan que la prisión preventiva ha de redimir toda clase de penas y prisiones subsidiarias, aun con referencia á particulares porque el derecho de éstos á la reparación que les conceden las leyes no pueden llegar en justicia ni en moral á que sufran el recluso por su insolvencia lo que en realidad queda ya satisfecho y cumplido con la prisión preventiva.

En las gracias de indulto concedidas desde ha muy largo tiempo, siempre se respetaron los intereses particulares no condenándose la responsabilidad subsidiaria impuesta como pago de indemnización; pero esto estaba en su lugar por tratarse simple mente de gracias concedidas, caso completamente distinto del que se comprende en el proyecto relativo al abono de la prisión preventiva, que debe estimarse en su totalidad y en todos los casos, por tratarse sencillamente de una pena sufrida, que de no tomarse en cuenta aumenta considerablemente la que por sentencia se impone.

Y si los penados pagaron antes una parte ó toda la pena principal y el abono de la prisión preventiva excedere del tiempo que les faltase por cumplir, el sobrante ó la parte de ésta que correspondía debe aplicarse á la pena subsidiaria por indemnización. Sin extremar los argumentos, por lo expuesto se echa de ver la razón que asiste en su petición á los penados de Valencia, cuya solicitud seguramente obtendrá el general apoyo.

Por nuestra parte, al apoyarla decididamente esperamos que las Cortes, al tratar del proyecto pendiente de discusión, tomarán en cuenta la instancia que á su consideración el

Capas M

Se ha recibido un 11, 12, 13, 14, 15, 16 P

Federico

van tan razonadamente, los de San Agustín.

Abonan su petición, no se tos de humanidad hacia el que por sus extravios, sino arguz justicia y de equidad, á cuyo no puede negarse el legislado

A los hernia

(TRENCA

No debiera permitirse el ciertos intrusos, charlatanes y de oficio, que, con el mayor de frases de relumbón, anuncian la radical de las hernias, sin conocer en qué consiste tal dolencia, y con título alguno que justifique s

Poco daño hacen, en verdad, cadores de bragueros, que des los más rudimentarios principios tales aparatos, pretenden ser inventores, cuando si algo han i es sólo el sistema de embutarcar tiendo curaciones impisibles, cor sacar el dinero de los incautos todos mo los, bu-no es poderles bierto, para que el público les antes de que lleguen a ser su vic

Muchos son los que ven len pocos, muy pocos, los que saben rarísimos los que conocen lo qu hernia.

Bragueros de todas clases practico y mod rno para la cu las hernias.

Especialidad en braguerito chon, para la completa y pronta de los tiernos infantes.

Oportunamente anunciaré el visita á esa capital.

JOSÉ PUJ

cirujano especialista en el trata las hernias con largos años de p la casa de D. José Clausolles lona.

ESTABLECIMIENTO

LA CRUZ RO

Reus.—Plaza Prim.—Reu

AVISO

En virtud de Real orden del corriente mes, el Banco V España, es la primera (y única) compañía aceptada por el Gobi constituir á los patronos de la r lidad de las mismas ante la Le antes del trabajo.

CENTRO DE SUSCRIP

de

Benjamín S

Falco, 27.—CASTELL

En este centro se suscribe á de obras encuadernadas y sin en á precios baratísimos.

Viuda é h

de

D. DOMINGO GAL

Gran depósito de

ESTAN

de las más acreditadas n Precios muy reducidos

competencia en a plaza

10, Gonzalez Ohermá, l tellón.

Una viud

que ha estado muy aco desea tener dos estu

mo de familia

Darán razón en este es

lamiento tipográfico

Capas Madrileñas Temporada de invierno DE 1900 A 1901

Se ha recibido un gran surtido de capas en paño azul y café desde 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16 hasta 20 duros. Impermeables en negro y colores.

Federico Alicart, Mayor 45, Castellón

van tan rezosamente, los reclusos de San Agustín.

Abonan su petición, no sentimientos de humanidad hacia el que padece por sus extravíos, sino argumentos de justicia y de equidad, á cuya fuerza no puede negarse el legislador.

A los herniados (TRENCA TS)

No debiera permitirse el cinismo de ciertos intrusos, charlatanes y mercaderes de oficio, que, con el mayor descaro y en frases de rutilante, anuncian la curación radical de las hernias, sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su aptitud. Pocos daños hacen, en verdad, esos aplicadores de bragueros, que desconociendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sacar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es sólo el sistema de embancar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar el dinero de los incautos: pero de todos modos, bueno es ponerlos al descubierto, para que el público les conozca, antes de que lleguen a ser su víctima.

Muchos son los que ven en bragueros: pocos, muy pocos, los que saben colocarlos: más aún los que conocen lo que es una hernia.

Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.

Especialidad en bragueros de caucho, para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

Oportunamente anunciaré el día de mi visita á esa capital.

JOSÉ PUJOL

especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de practica en la casa de D. José Clausoles de Barcelona.

ESTABLECIMIENTO LA CRUZ ROJA Rens.—Plaza Prim.—Rens., 50

AVISO

En virtud de Real orden de fecha 13 del corriente mes, el Banco Vitalicio de España, es la primera (y única por ahora) compañía aceptada por el Gobierno para constituir á los patronos de la responsabilidad de las mismas ante la Ley de accidentes del trabajo.

CENTRO DE SUSCRIPCIONES de Benjamín Serra

Falco, 27.—CASTELLON En este centro se suscribe á toda clase de obras encuadernadas y sin encuadernar á precios baratísimos.

Viuda é hijos de D. DOMINGO GALOFRE

Gran depósito de ESTAÑO de las más acreditadas marcas. Precios muy reducidos y sin competencia en la plaza. 10, Gonzalez Chermá, 10. Castellón.

Una viuda

que ha estado muy acomodada desea tener dos estudiantes como de familia Darán razón en este establecimiento tipográfico

Información especial

FOR TELEFONO Y TELÉGRAFO (SERVICIO DE LA MAÑANA)

Madrid 19—11

Portugal bajo Inglaterra

El gobierno de Portugal da una prueba de sumisión á los ingleses, reconociendo antes que nadie la anexión de los territorios boers.

Para demostrarlo el gobernador de la colonia de Lorenzo Marques ha ordenado al conde de Transvaal y de Orange que se abstenga de sacar la bandera de los que fueron Estados independientes y que Portugal reconoce ya como tales.

En Orange

Al Norte de Bloemfontein (Orange) siguen empinados los combates.

La columna Bruce Hamilton llegada el día 9 á Lindley, fué hostigada durante la marcha por las guerrillas boers, teniendo que volver hasta de la artillería para defenderse.

El hospital de Lindley está lleno de heridos y de enfermos.

En el desierto de Ficksburg, los boers aguardaban el refuerzo del general D. Wat. Están fortificados en las montañas, y aseguran que tienen víveres y ropas suficientes para guerrear durante dos años más.

El Presidente Krüger

Las últimas informaciones sobre el viaje del Sr. Krüger hacen suponer que desembarcará en Marsella.

Contrastando con la abstención del alcalde y el Ayuntamiento de Marsella, el alcalde de la vecina ciudad de Tolón irá á saludar oficialmente al Presidente Krüger.

La autoridad gubernativa de Marsella procura reducir todo lo posible la recepción pública. El muelle de la Juliette, señalado para el desembarco, estará aislado por un cordón de policía, sin permitirse esbalar al viajero más que á contadas comisiones.

Una vez en el Hotel Noailles, el Presidente podrá recibir á quien quiera.

Colisión

Han ocurrido colisiones entre jinetes y traileiros.

Se han practicado con dicho motivo muchas detenciones.

Varias noticias

—En el puente de Kasi han chocado los socorridos almanes «Emperador Federico» y «Emperador», cesando avarias.

—El czar está mejor.

—Se asegura que importantes tenedores de la Duda española exterior se oponen al arreglo.

—Ha llegado Chamberlain.

Los abogados de Pamplona

De Pamplona telegrafan lo siguiente:

«Los abogados de esta población, enterados de que el decano del colegio recibió una circular en la que se le consultaba sobre el uso de los idiomas regionales en la justicia oral, y sabiendo que dió contestación al decano

mento sin consultarlo al colegio, han pedido junta general para desautorizar al decano.»

Conferencia telefónica DESDE MADRID

Madrid 19, 6'10 t.

El País

Afirma este periódico que ha sido un fracaso el Congreso Hispanoamericano y nada se hará de todo lo acordado en las reuniones.

El Globo

Asegura este periódico en su artículo de fondo que Sagasta reconocerá indudablemente el guante que Silvela le ha arrojado en el discurso pronunciado ante las mayorías.

A pesar de esta esperanza del colega, la opinión sigue creyendo, que no llegará la sangre al río, y que el viejo pastor seguirá con su benevolencia al Gobierno esperando que madure la breva para ocupar el poder.

El Imparcial

Asegura todo lo contrario que «El País» y cree que el Congreso Hispanoamericano dará grandes ventajas al comercio español.

La boda

Un personaje ha dicho que es ha acordado que la boda de la princesa de Asturias se efectúe el día del Santo del R y.

Para dicho día ha dicho el personaje citado que sufrimos un cambio de Gobierno llamando la reina al Sr. Sagasta.

CONGRESO

Sesión preparatoria

A las doce en punto de esta mañana se ha reunido el Congreso en sesión preparatoria.

Ha ocupado la presidencia el señor Vivanco como Diputado de mayor edad.

Han actuado como secretarios interinos los Sres. La Morona, Francisco Méndez y Cortero.

El Sr. Conde de Romanones ha dicho que algunos Diputados, no podrán tomar parte en la elección de la presidencia por estar inculcado en la ley de incompatibilidades y ha rogado á la presidencia que designe á los diputados que no podrán tomar parte en dicha votación.

A la Coruña

Han llegado á la Coruña los náufragos de Corcubión.

Otra huelga

Se han declarado en huelga los operarios de la industria corcho taponera en Sevilla; el número de huelguistas asciende á 2 000, teniendo únicamente á los patronos no acceden á las exigencias de los obreros.

Enfermo ilustre

Se encuentra enfermo de gravedad el conocido hombre público, y notable economista D. Laureano Figuerola.

Conflicto en pié

Signe dando juego el conflicto entre jinetes y traileiros en las costas de Galicia.

Ha habido una colisión entre am-

los bandos, estando muy exaltados los ánimos, y temiendo agravarse los sucesos hasta provocar una alteración en el orden público, de indudable trascendencia.

EL DISCURSO DE SAGASTA Reunión de los liberales

Con gran concurrencia de amigos del Sr. Sagasta se ha celebrado esta tarde la reunión de la minoría liberal bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

Al levantarse para hablar ha sido muy aplaudido.

Ha comenzado dedicando un sentido recuerdo á la memoria de los señores Romero Giron y de otros personajes del partido que han fallecido desde la última reunión.

Después ha entrado en materia censurando la conducta del Gobierno por la forma de nombrar los Senadores vitalicios que contra toda práctica de buen Gobierno ha nombrado tan solo adictos á la política de los conservadores; con esto se ha perjudicado á la Corona que tolera tan irritante desigualdad pues tenían que nombrarse los senadores vitalicios por partes iguales.

El Sr. Cánovas fué el primero que practicó la censura, conducta hoy seguida por el Sr. Silvela.

La última vez que estuvo en el Gobierno el partido liberal se encontró obligado en el Senado y esto que la casi totalidad de los senadores vitalicios militaba en la política del Sr. Cánovas y éste pudo hacer la crisis á su gusto y en el Senado ha encontrado siempre un muerto las situaciones liberales.

Opinando de la última crisis, ha dicho que no tiene ninguna explicación, que todo ello se ha elaborado en el ministerio y que justo en la vida política se ha visto una cosa ni parecida siquiera.

Personalizando después los fracasos del Gobierno dice que Dato fué silbado en Barcelona y su presencia en dicha ciudad alborotó toda Cataluña.

El Gobierno prometió reformas y estas promesas constituyeron el caballo para llegar al poder; más cuando guido los propósitos quebrantaron el programa.

Ha aludido después á las Cámaras de Comercio y ha dicho que si cuando ocupó el poder no pudo tomar íntegro el programa que se preparaba en Zaragoza fué porque aun no estaba del todo sazonado pero que ahora recibirá con gran júbilo á aquellos elementos y se halla dispuesto á tomar como cosa suya las últimas conclusiones de las Cámaras de Comercio porque cree que ellas han de ser salvadores para el país.

Dará la bienvenida á estos elementos si á mí se acercan. (Muchos aplausos).

Ha terminado el Sr. Sagasta diciendo que combatió rudamente al actual gobierno porque ha fomentado el regionalismo y no ha sabido ó no ha querido de hacer el último movimiento carlista que aún permanece latente sin que se haya averiguado los motivos del levantamiento y los propósitos que tenía y tienen los sucesores de D. Carlos.

Termine el Sr. Sagasta diciendo que la impresión de todos los partidos es que ha fracasado por completo la Unión conservadora.

Cree debieran ocupar sus puestos los mismos que en anterior legislatura y acaba encareciendo enérgica actitud en las Cortes á todos sus amigos.

Han asistido entre senadores y diputados 145.

DESDE BARCELONA

Barcelona 19 6'10 t.

Protesta

Los comarcanes é industriales se

han reunido para elevar una protesta colectiva contra las empresas de alumbrado, por el mal servicio que prestan.

Sociedades disueltas

Por orden del Gobernador han sido disueltas todas las sociedades obreras de Grenollers.

El conflicto obrero de día en día presenta mayor gravedad.

Un caracterizado socialista ha dicho habiendo de esta orden del Gobernador que ahora los trabajadores se juegan la última carta.

En libertad

Han sido puestos en libertad los cinco obreros cargadores que estaban detenidos por la última huelga de cargadores del puerto.

Apertura

El lunes de la próxima semana se inaugurará el círculo romerista.

Desgracia

En la Rambla de Santa Mónica un tranvía ha atropellado á una anciana.

Grave denuncia

El periódico «La Patria» que dirige el Capitán Verdés publicará esta noche una denuncia grave contra un alto funcionario judicial.

A. M.

Laboratorio Químico

del

Dr. Peset

7, Plaza de San Francisco, 7

VALENCIA

Analizada el agua de pozo que presenta D. Vicente Agostí Bartoll, de Almazora (Castellón), resulta:

Transparente, incolora, inodora, insípida, de reacción ligeramente alcalina y se enturbia bastante por la ebullición.

Grado hidrotimétrico=36.

Residuo en litro, seco á 180° c.=0'8711 gramo.

Las sustancias disueltas en esta agua son, con arreglo á sus cantidades decrecientes, las que siguen: en primer término los carbonatos de cal, sosa y magnesia; en segundo lugar los sulfatos, con predominio del cálcico; luego llegan los cloruros, de sodio en particular; y por fin algo de hierro, faltando casi en absoluto las materias orgánicas.

De todo lo cual se desprende que es buena como potable, pero muy particularmente medicinal en los trastornos digestivos por su relativa abundancia en carbonatos alcalinos y terrosos.

Para que así conste, expido esta nota analítica hoy 17 Agosto 1900.

V. Peset.

Colegio-Viciana

De 1.ª y 2.ª enseñanza, (internos y externos)

DE BURRIANA

Octavo año de su fundación CURSO DE 1900 A 1901

Este Colegio, ofrece la ventaja sobre muchos colegios de España, y en particular en esta provincia, de ser uno de los más económicos; tanto es así, que por 130 duros al año se encarga de matrículas, libros, comisiones de exámen y exámenes, manutención, enseñanza y asistencia. Otra ventaja superior es la de tener todos sus profesores los títulos de doctor ó Licenciado en las facultades de Ciencias ó Letras ténicas hoy autorizados por la ley para dar validez académica á juicio de las comisiones de catedrático que examinan en el mismo Colegio. Tales razones, convencen á los padres que quieran que sus hijos obtengan el grado de bachiller, se perfeccionen en primera enseñanza, ó bien prepararse para el comercio y en todas carreras del Estado.

Observaciones.—Los alumnos internos de primera enseñanza, abonarán 100 duros al año por trimestres adelantados, y podrán ingresar el día primero de cada mes.

Los alumnos que estudien para obtener el grado de bachiller, abonarán por trimestres 130 duros por el curso. Estos podrán ingresar y matricularse en Setiembre y trasladarse de otros puntos á éste hasta el día 30 de Abril.

Para más detalles, pídase el Reglamento.

Imp. & c. de V. Bayo.

ALFÉES GRAN REBAJA

DE PRECIOS



48
COLON
48

Castellón

RELOJES

RELOJERIA Y ÓPTICA

Lentes y gafas de cristal de roca garantizado á 7 pesetas; estuches para los mismos de todas clases á 50 céntimos; cristal ahumado á 50 céntimos, montados al aire á 2 pesetas con estuche, cordones de torsal seda á 20 céntimos.

desde 8 pesetas en adelante y despertadores desde 5 id.

Un completo surtido en cadenas de todas clases y relojes de todas las mejores marcas en toda clase de cajas, repetidores, cronógrafos contadores, calendarios con fases de la luna y despertadores de bolsillo.

Reloj esqueleto de marcha exacta y sólida construcción muy elegante.

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre. Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

Banco Vitalicio de España

La Previsión y Banco Vitalicio de Cataluña

Compañías de seguros sobre la vida y accionistas, reunidas

GARANTÍAS:

Capital social.....	Ptas. 15.000.000
Reservas	11.002.869'88
Capitales asegurados desde la fundación de las Compañías hasta 30 Sept. 1899.	230.631.890'25
Pagado por siniestros pólizas vencidas y otros conceptos hasta igual fecha.....	16.867.244'40

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio social: Ancha, 64.—Barcelona

Delegado en esta provincia, DON MANUEL SALVADOR ADELL, Falc6, 8.—Castellón.

GUANO ANCORÁ

DE LA

SOCIEDAD BELGA ALEMANA EN ROSKIN

Agente general en España Alejandro Pik.—Bailén, 17. BARCELONA

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras Agrícolas extranjeras y nacionales.—Desconfiar de las imitaciones. Guano G. para cereales, remolachas, hortalizas cáñamo, maíz, etc. etc.—Guano E. para patatas y toda clase de tubérculos.—Guano W. especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones é injertos de vides americanas.

La casa ha preparado asimismo una clase G. ESPECIAL PARA ARROCES y otra clase W. ESPECIAL PARA NARANJOS destinados exclusivamente á estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas asegurando á cuantos agricultores las ensayan, un rendimiento en las cosechas, superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.

Depositarío en Castellón: F. CAZADOR CARPI.

DINERO

Vicente Gaya Canelles

Única casa autorizada por el Gobierno que paga una contribución anual de pesetas mil para poder facilitar dinero á toda clase de empleados particulares, comerciantes y a tenedores en pagarés, recibos y letras al precio módico de ocho días vista el uno por ciento para Castellón y toda su provincia. Esta casa debido á la grande economía que hace sus operaciones y la poca garantía que exige, no tiene competencia. Nota: también hace operaciones si son importantes y la garantía es sólida á ocho días al 1/2 por 100 para Castellón y toda su provincia.

González Chermá 8 (Castellón) pral.

José Ballester

Médico-oculista



(PORTOSA LA VENA)

Exercita su profesión en todas las operaciones de los ojos. Consultas de 10 á 4 tarde.

D. NARCISO DIAZ DE ESCOVAR

Entre las publicadas figura:

- «Efímeras» (colección de Poesías), 4'50 pesetas.
- «Malagueñas» (Colección de 900 Cantares), 3 pesetas.
- «Curiosidades Malagueñas» (obra histórica), 3 pesetas.
- «Efemérides Malagueñas», 2 pesetas.
- «Compendio de la Historia de la escuela española», 1 peseta.
- «Mis Cantares», 0'50 pesetas.
- «Arte Teatral», 0'40 Ptas.

Los pedidos podrán hacerse al Editor D. A. Alejo de Zorrilla 2, Málaga remitiendo el importe en sellos de Correos. A los Sres. Suscriptores á nuestro periódico se hará una rebaja del 25 por 100.

ACADEMIA LLINAS

Situada en el nuevo edificio que ocupa el Colegio de Luis Vives

Valencia, plaza del Principe Alfonso, núm. 8 (Parterre), Valencia

Preparación completa para todas las carreras militares

Director, D. FRANCISCO LLINAS, Comandante de Artillería, con la cooperación competente de otros jefes y oficiales del ejército y profesores de la clase civil con título en la Facultad de Ciencias.

Esta Academia, por razón del Colegio en que se halla instalada, puede admitir alumnos durante todo el año, tanto externos como internos.

En el mismo domicilio se facilitan reglamentos y cuantos informes se requieran acerca de la preparación, así como de las condiciones referentes á los alumnos interesados.

LA CORRESPONDENCIA, AL DIRECTOR

SOCIETE SAN GOBAIN

CHAUNY ET CIRY

FUNDADA EN 1865

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

GUANO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y pronto para todos los cultivos.

COMPOSICION

- Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.
- Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.
- Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.
- Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

GUANO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

- Amoniaco, 9 á 10 por 100.
- Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 2 á 20 por 100.
- Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

GUANO VITÍCOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

- Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
- Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.
- Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representación en Castellón y provincia: D. Manuel Ballester, Edificios de San Luis, núm. 61. D. Manuel Sagasta, Vall de Usó, San Cristóbal, (Barcelonés).—Director general en España: César Santoni, Catedrático de Química, Fco. El comprador de estos abonos no exige una garantía formal y acepta de la composición de los que se aplican, comprometiéndose sus intereses con el precio.

Castellón, un mes.

Fuera, trimestre.

Año VIII.—Número

Sagasta habla

Ayer le tocó la chispa p.
blar de res pública al hom.
escéptico de España al
más frívolo y más incor.
te: al Sr. Sagasta.

Está en la oposición y
contra los que disfrutan
dean el mandar, y no
governar, porque aquí
la brújula para no dar
jamás.

Comenzó lamentándose
el botín senatorial no s.
tiera por partes iguales,
los partidos turnantes
mediaros de los terren
península y d J rto Muni

Después se caló el mo
liberalote y le sacó todo
posible á la cuestión
burladero de nuestros
de estaño y hoja de pa
aprovechen cuanto están
zados de que les echen
das por sinvergüenzas.

Sagasta tiene para su
tión política una terapé
crita con más raterias
Príncipe de Maquiavelo:
sus íntimos se alborot
alguna de sus travesura

una enfermedad, se coal
el tiempo, y matan de
miento á los que le prove
gún conflicto que es
quien chillá y se escar
para entonces, ahí están

listas alimentados y pro
por D Práxeles; afirmac
bien podemos probar p
trabajos de Sagasta se h
nizado en esta provin

copado la mayoría de los
tamientos y se obtuvo
de Diputado á Cortes
Maestrazgo para el gene
lista Llorens.

Esta provincia en las
épocas de Sagasta, ha si
verdadero de los carlistas
guro asilo para que en
preparasen.

Al término de su larg
ra invita á que mueran
los elementos de las Cá
Comercio los que crean p
el esquilme, los que han
necido estacionados gra
torpe política del turno
ridiculizados y desatendi

Estos elementos nue
irán á Sagasta, pero é
poder no por lo que ha
la reunión de ayer sino
el, nada más que porque

ACTUALIDAD

Según nos anuncia el telé
gobierno de la vecina repúb
el propósito de presentar á
na un proyecto de ley desti
nstrar el aumento de la p
que en Francia permanece es
de algunos años á esta pa
tendencia á disminuir en cie
tos de su territorio.